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令和４年第１０回国立市農業委員会総会日程 

 

１． 日  時   令和４年１０月２６日    午前１０時００分開会 

                        午前１１時００分閉会 

 

２． 場  所   国立市役所３階 第４会議室 

   出 席 者 

    １．遠藤 利光  ２．遠藤 良信  ３．北島 直芳 

    ４．小鹿倉 薫  ５．佐伯 達哉  ６．澤井  武 

    ７．鈴木 政久  ８．関  貞雄  ９．関  藤子 

    １０．田中 賢治  

 

   事 務 局 

   事務局長   堀江 祥生  農政係長  名古屋 悠 

   農政係主任  山本 雅一  農政係主任  檜垣  賢 

   会計年度任用職員  澤田 恵美子 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．議題 

（１）農地法第４条第１項第８号の規定による農地転用届出書          ２件 

（２）相続税の納税猶予に関する適格者証明書                 １件 

 

５．協議事項 

（１）稲作体験学習会事業（稲刈り）について 

（２）農地利用状況調査の結果について 

（３）都市計画審議会委員の推薦について 

（４）令和４年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦について 

（５）くにたち農業委員会だより５７号について 

 

６．報告事項 

（１）令和４年度第４５回国立市農業まつりについて 

（２）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」表彰事業の実施について 

（３）認定農業者の再認定通知について 

 

７．その他 
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令和４年第１０回農業委員会総会 

令和４年１０月２６日 

 

【遠藤会長】 おはようございます。１０月の農業委員会総会を始めさせて頂きます。議事録署名

委員、関貞雄委員、関藤子委員、よろしくお願い致します。議題に入ります。（１）農地法第４条第

１項第８号の規定による農地転用届出書、２件、よろしくお願いします。 

【事務局長】 資料１ページをお開きください。１件目ですが、農地法第４条の届出で、議案番号

は６番になります。農地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時

期、周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は２ページの案内図をご覧ください。以上です。 

【遠藤会長】 現地を関貞雄委員が確認していますので、報告をお願い致します。 

【関（貞）委員】 特に問題はなく、大丈夫でした。 

【遠藤会長】 よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 続きまして、２件目をお願いします。 

【事務局長】 同じく農地法第４条の届出の２件目で、議案番号は７番になります。農地の所在、

地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとおりと

なります。場所は４ページの案内図をご覧ください。以上です。 

【遠藤会長】 これは澤井委員、お願い致します。 

【澤井委員】 住宅の用地の一部として通路や物置として利用されておりました。以上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。これもよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 続きまして、（２）相続税の納税猶予に関する適格者証明書、１件、お願いします。 

【事務局長】 資料５ページをご覧ください。相続税の納税猶予に関する適格者証明書で、１番の

被相続人に関する事項ですが、住所、氏名、職業、相続開始年月日、被相続人の所有面積につきま

しては記載のとおりとなります。続きまして、２番の農地等の相続人に関する事項ですが、住所、

氏名、職業、生年月日、被相続人との続柄、相続開始の時における被相続人との同居・別居の別、

相続開始前において農業に従事した実績の有無、引き続き農業経営を行うことに関する事項（特定

貸付け、営農困難時貸付け又は認定都市農地貸付け等に関する事項）につきましては記載のとおり

となります。特例の適用を受けようとする農地の明細は、６ページの明細書の区画で記載のとおり

となります。場所は、７ページの案内図が１か所、８ページにももう１か所ございます。以上です。 

【遠藤会長】 この件につきましては、１０月２１日、稲刈りが終わった後に、私と職務代理と両

班長の４名と事務局で現地確認をさせて頂きました。８ページについては問題はございませんでし

たが、７ページについては一部指摘をさせて頂きました。畑の一部にシュロの木が五、六本植わっ

ておりましたので、伐採をして頂く指導をさせて頂きました。それと、角地に自販機が１台置いて

ございましたので、これの撤収もお願いをしました。特に管理上は問題ないと思います。この件に

ついてはよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 ありがとうございます。続きまして、協議事項に入ります。（１）稲作体験学習会事

業（稲刈り）についてお願い致します。 
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【事務局】 この件、資料等はおつけしておりません。口頭で説明させて頂きます。先週の金曜日、

１０月２１日ですが、５年生の児童の皆さんと稲刈りを無事に終えることができました。午前中だ

けの対応で３校が一遍に来るような回もありましたが、皆さんに多々ご協力を頂きましてありがと

うございました。やり方が過去２年とは変わって午前中だけということもありましたが、そのほか

のことも含めて振り返りの時間を持たせて頂ければと思いまして協議事項にさせて頂きました。よ

ろしくお願いします。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。それでは一人一人簡単に感想を頂きたいと思います。まず

私からですが、コロナの関係で午前・午後で２年やらせて頂きましたけれども、今回、また元に戻

って午前中だけで行いました。どうなるかと思いましたけれども、スムーズにできました。本当に

ありがとうございます。感じたことは、去年から、かけ干しを子供たちにやって頂いているのです

けれども、結束について、以前よりも固くやってありましたが、やはり結束が固くできてないもの

もありました。時間的な短縮はすごくできていると思いますが、今後、チェック体制を流れの中に

入れていったほうがもっとスムーズにできるのかなと感じました。以上です。 

【田中委員】 今、会長もおっしゃっていましたけれども、結束に関しては、最初、時間が押して

いたこともあり、私は気をつけてやり直しをさせたのですけれども、全ての生徒を見て回るのは難

しいと思いました。縛り方を、ゲストスピーカーのときにデモンストレーションとしてやってみる

のもいいかなと思いました。時間の短縮に関してはとてもよかったと思います。昔はかけ干しのか

けるところまでは学ばなかったけれども、稲を刈って、縛って、かけるところまでできたのは非常

によかったかなと思いました。以上です。 

【関（藤）委員】 結束に関しては、順番にやるので２人は見られるけれども、その次の子たちが

見られない時もありました。縛り方は、私の場合は、「目一杯で思いきり引っ張って」と言って、そ

のくらいのことを言わないと子供の力でというのがなかなか難しいのかなと思いました。でも、時

間的にもそこそこ間に合ったのでよかったかなと思いました。以上です。 

【関（貞）委員】 私も時間的にはとてもいい時間だと思いました。これからもずっと今年みたい

にやっていったほうがいいと思います。 

【鈴木委員】 ３クラスのところが少し慌ただしかったと思いましたが、あとはスムーズに行った

と思います。あと今の子供たちって縛るということができない子が多くて、ゲストスピーカーの時

に練習するとか、授業で練習してはどうかというのも言ってみたらどうでしょうか。以上です。 

【澤井委員】 今回、午前中で終わって、生徒も楽しみながら、そんなに忙しくなく終わって、ス

ムーズな進行で大変よかったと思います。以上です。 

【佐伯委員】 今回、開会式のセレモニーで手際よく時間より早く始められたのが一番のポイント 

だったと思います。レレモニー直後の一コマ目が９７名でどうなってしまうのかと思ったけれど

も、慌ただしいながらもスムーズでした。下に落ちている穂も全て拾って、後で拾う穂がないぐら

いにちゃんとできたのが印象的で、すごくいい稲刈り体験だったのではないかなと思います。また、

今話があったように、ゲストスピーカーの一環でひもの結び方の指導があってもいいなと思いまし

た。ひも・鎌担当で全員に来てもらって２つの方向で配れればスムーズだったのかなというのが私

の反省点ですが、今までやった中で一番スムーズに行ったという印象でした。皆様お疲れさまでし

た。 

【小鹿倉委員】 今年はスムーズに行って早く終わってよかったと思います。一生懸命やる子、ち



5 

ょっとふざけている子と、いろいろいるけれども、いい体験ができてよかったのではないかなと思

います。ひもの結び方は、もうあれ以上言ってもなかなかうまくいかないので、時間も少ないので

難しいけれども、これからいろんな体験をして頂ければと思います。以上です。 

【北島委員】 １０年ぐらい関わっていますけれども、今回、一番スムーズに行ったと思います。

ひもを縛る授業というのはないのですね。今、靴ひもも縛れないので、ぜひ、ゲストスピーカーの

ときにやりたいですね。 

【関（藤）委員】 軍手をしているとやりにくいというのがありました。ぴったりのだといいけれ

ども、大きめのだと結びにくいと子供たちが言っていました。 

【北島委員】 刈って、縛って、干すまでやらせたのがよかったです。以上です。 

【遠藤（良）委員】 今回、かけ干しのときには本当にスムーズに運べてよかったと思います。天

候がすごくよくて稲刈り日和だったので、移動とかも含め、スムーズに行ったのではないかなと思

います。あと先ほどから出ている縛り方、やはり手袋をしていた人がいて縛りにくい。私は手袋を

取れと言ったのですが、それで余計に時間がかかった。ほかの人は刈れているのにその教えている

子がなかなか先に進まないということもありました。手袋をしていると縛りにくい点が気になりま

した。以上です。 

【遠藤会長】 田植えからかけ干しまでが稲刈り体験ということで進めていくと、竿のほうに運ん

で頂くだけでも大分違うし、あとは、こちらの体制ですけれども、干す前に縛り具合のチェックす

れば、それだけでも時間の短縮には十分なると感じました。それと水の管理ですが、今年から事務

局のほうで取水口に塩ビ管を設置してくれて非常にいいのですけれども、簡単に開けられるから、

針金でちょっと留められるような工夫が必要かなと感じました。子供たちがお遊びで板をはめて水

を止めたり、開けたりを下校のときにやっていたので、その辺がちょっと気になっています。 

【田中委員】 今回、かけ干しまで稲を運んでもらったのですけれども、お天気がよくて半袖の子

が結構いて最近はアレルギーの子も多いので、かゆいと言っていた子がいました。なので、肌の露

出の少ない服装でと事前に周知した方がいいと思います。 

【遠藤会長】 事前に児童に対して学校から準備通知があると思いますが、その一環の中に入って

いないのですか。 

【事務局】 長袖とかは書いていないのですが、付け加えることはできます。 

【北島委員】 最初から長袖を用意してくださいと書いてもらったほうがいいと思います。 

【田中委員】 稲でかぶれたりするのでという理由もつけてですね。 

【鈴木委員】 タオルを首に巻いてもらうのでもいいですね。 

【遠藤会長】 事務局、よろしいでしょうか。 

【事務局】 長袖のことはすぐに改善できることなので、それは来年から注意したいと思います。

また、皆様に共通する結束のところの事前に教えるというのがありますし、軍手をしていると結び

にくいというのは、皆さんにきっちりした手袋を持ってきてもらうのも難しい状況で、そこはまた

来年度の準備に向けて、記録を取っておいて、前回からの持ち越しの課題として、ご相談も含めて

よろしくお願いします。今後のスケジュールですが、あと２つほど大きなご予定がありまして、皆

さんに脱穀をして頂く日が１１月２日（水）の１時半から入っています。この日だけ雨マークがつ

いているようなので、雨だと翌週の８日（火）の同じ時間からということで前回の総会でお話をさ

せて頂きましたが、一応、直前まで動向を見てよろしいでしょうか。 
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（協議） 

【遠藤会長】 それでは、予定どおりでお願いします。もう１件は何でしょうか。 

【事務局】 もう１件が一小さんのゲストスピーカーのＢプランが１１月２９日（火）の午前中に

ありまして、会長、職務代理、田中委員、事務局でお伺いすることになっています。これは次回の

１１月の総会のときに最終の打合せができると思いますけれども、ご予定としてお伝えさせて頂き

ます。 

【遠藤会長】 次に、（２）農地利用状況調査の結果について、お願い致します。 

【事務局】 資料９ページから１５ページまでが該当部分ですが、先にご説明させて頂きます。９

ページですが、１０月１２日（水）に実施しました農地利用状況調査の結果として１２件指摘が出

てしまったものについてまとめています。今後の対応について一番右側に文書・口頭という指導方

法を書いてございます。１０ページ、１１ページ、１２ページは、委員の皆さんに記録を頂いた写

真をおつけしていますのでご参考にして頂ければと思います。１件、９ページの７番、ＡさんとＢ

さんの不適正な点として草の繁茂と書いてあるのですが、これは草の繁茂というよりかは竹やぶに

なっているような状態なので、「竹やぶとなってしまっている」と修正をして頂けるとありがたい

です。まず、この指摘事項、指導方法を皆様でご確認頂いて何かあれば言って頂ければと思います。

文書指導となった場合の通知が１３ページから１５ページまでおつけしています。１４ページ、１

５ページのものは例年と同様の文言となっていますので改めてご確認を頂ければと思いますが、１

３ページ、今回のパトロール後の会議で上がったＣさんの農地、非常に狭くて３０平方メートルの

ところですが、ここについては課税課からも、例年全く耕作がされていないような状況で年末に草

刈りをするだけの状態のため農地として考えづらいので令和５年１月１日付けで課税評価を変え

たいというような提案がございまして、皆さんで協議をしたところですが、結果、１年ほど経過を

見たいということで、「なお」以下の部分、「過去数年にわたり耕作の事実が見受けられないことを

確認してきた次第です。今後、令和５年中にかけて耕作が認められない場合は、課税課において、

やむを得ず令和６年１月１日付」で課税評価が変わる可能性があるのでご了承ください」と追記の

上で、送らせて頂こうと思います。この通知については今年新しい対応のものとなっていますので、

この点もご確認を頂いて、具体的に何かあればご協議頂いてご指摘等頂ければと思います。よろし

くお願いします。 

【遠藤会長】 まず、この指摘、文書・口頭というのは間違いございませんか。文書はもう出して

あるのですか。 

【事務局】 今日、ご承認を頂けたら月末に送付します。 

【遠藤会長】 口頭のほうはもう注意はそれぞれされていますか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 私のほうですが、Ｄさん、私がパトロールの前に見に行ったとき、半分ぐらい管理

はやってあって、半分は草があったので、パトロールまでにやってくれるのかなと思ったのですが、

パトロールまで結局やっていなくて、二、三日前に確認に行きましたらまだやっていないので、文

書を出していないのであればＤさんを追加して頂いて、一部草の繁茂ということでご指導頂きたい

と思います。写真は撮ってあります。Ｅさんについては、この間もパトロールの後に打合せをしま

したけれども、農業委員会は農業委員会の立場、課税課は課税課の立場でそれぞれ考えましょうと

いうことで、事務局のほうでこういう形の文書をつくって頂きました。これについてよろしいでし
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ょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 ちょっときついですけれども、このぐらいはやって頂くということにしたいと思い

ます。こういう文書をもらって、やってくれれば一番いいですね。 

【事務局】 通知については月末に送らせて頂いて、また１１月の総会のときに各農地の状況につ

いて皆様にお伺いするかと思いますので、事前に現況を確認頂いて、１１月の総会に臨んで頂けま

すとありがたいです。以上です。 

【遠藤会長】 続きまして、（３）都市計画審議会委員の推薦について、お願い致します。 

【事務局】 資料１６ページになります。都市計画課が主管している国立市都市計画審議会という

ものがございまして、農業委員会からは例年、会長が委員としてご推薦の下、ご出席を頂いている

ところですが、１１月３０日をもって任期が満了となるので新たな２年間の農業委員会としての推

薦を頂けますようお願いしますという通知を頂いていますので、この場で協議を頂ければと思いま

す。通例ですと歴代、会長にご出席を頂いているところですので、その点も交えてご協議頂ければ

と思います。よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 私も引き受けたときにこれは会長がやるということで受けたのですけれども、よろ

しければ在任期間、来年の７月１９日まではやらせて頂いて、後は次の新しい会長に引き継いで頂

くというようなことでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 では、微力ですけれどもやらせて頂きます。（４）令和４年度北多摩地区優秀農業経

営者表彰候補者の推薦について、お願い致します。 

【事務局】 資料１７ページから１９ページが該当部分になります。例年のことですが、北多摩地

区農業委員会連合会様より優秀農業経営者表彰候補者の推薦依頼を頂いています。推薦の期限が１

２月１日（木）なので、できればこの場でご推薦候補者の方を皆様でご協議頂ければと思います。

１８ページ、１９ページが規定となっていまして、１８ページ中段の第２のところが対象者の要件

で、大きなところで言いますと、過去１０年以上当該農地で農業を営んでいらっしゃる４５歳以上

の方ということになっています。細かい要件がア、イ、ウと書いてございますので、ご確認を頂き

まして、皆様でご協議を頂ければと考えております。巻末に歴代の受賞者の方の名簿をおつけして

いますので、ご参考にして頂ければと思います。よろしくお願いします。 

【遠藤会長】 皆さん、こういう方がいるけれどもという方はいらっしゃいますか。いらっしゃら

ないようでしたらＦさんがいいのではないかと思いますが、いかがでしょうか。 

                （「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 それでは、澤井委員に当たって頂いてＦさんが駄目だということになれば、時間も

ないので、該当者なしとする流れでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 では、そういう流れでお願いします。 

【事務局】 ありがとうございます。 

【遠藤会長】 次、（５）くにたち農業委員会だより５７号について、お願い致します。 

【事務局】 ２０ページに各記事とご担当者の案として記載させて頂きました。前回の総会とあと

は会長との事前の打合せの中で内容等、あとは右側に括弧書きで小鹿倉委員、澤井委員、田中委員
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が今回ご担当頂きたい記事ということで記載させて頂いています。内容をご確認頂いて、何かご指

摘があればお伺いしたいのですが、できればお三方にはお力添え頂ければと思いますので、ご了承

頂ければ大変ありがたいです。よろしくお願いします。稲刈り・農地パトロール・農業まつり・農

業者勉強会は見開きページで紹介するのですが、現任の農業委員の皆様で発行できる最後の農業委

員会だよりになりますので、先日の稲刈りの前の事前準備のときに集合写真をお撮りさせて頂いて

とてもいい写真が撮れましたので、表紙にそれをぜひ使わせて頂きたいと思います。裏表紙の認定

農業者紹介は、Ｇさんにご快諾を頂けたので、近日中に取材に行く予定をしているところです。 

【遠藤会長】 では、各担当の方、申し訳ないですが、よろしくお願い致します。次に、報告事項

に入ります。（１）令和４年度第４５回国立市農業まつりについて、お願い致します。 

【事務局】 皆さんにチラシをお配りさせて頂いたのですが、１１月１２日、１３日の予定で無事

に開催できればと思いながら準備を進めているところです。鈴木委員に実行委員長を務めて頂きま

して、明日の実行委員会で最終の打合せをして本番を迎えるところです。、農業委員会としまして

は、今日お配りした資料２１ページのスケジュールにのっとって活動を頂きたいのですが、苗木の

無料配布がメインの担当になります。１日目の１２日（土）の午後２時から予定をしているのです

が、前日から整理をさせて頂きました。まず前日の１１日（金）ですが、例年ですと宝船の作製が

お昼頃から始まるので、そこに皆さんにもご協力を頂きたく可能な方につきましては午後２時を目

安に市役所１階の西側広場にご参集を頂いて、午後４時をめどに終了予定ですが、宝船の組立ての

お手伝いを頂けたらと考えているところです。１日目の１２日（土）ですが、皆様には１２時半を

めどにご参集頂ければと思っています。チラシの裏側に地図がついているのですが、本部と書いて

ある東側の入り口のところに事務局の待機する大きなテントを張りますので、そこにお集まり頂い

て、すぐ横のところで苗木の配布を２時から行って頂きます。本部で昼食券をお配りしていますの

で、地下食堂にて各々食事を取って頂いて、時間があれば会場を回って楽しんで頂けたらと考えて

います。１時半になりましたら再度お集まり頂いて２時からの開始に向けて準備を進めて頂ければ

と思います。３時には完全終了となります。苗木や机、もろもろの備品については当日の朝までに

事務局が現地に仮設置はしておきますので、細かいレイアウトの組み方や苗木をビニールに入れた

りなどを午後１時半から皆さんにご協力を頂ければと思います。２日目の１３日（日）ですが、可

能であれば１２時に本部テント前に集合して、同じように昼食を先に取って頂いて、１時から 

宝船を解体して、その解体した野菜を１日目の品評会の市民投票をした方々１００人限定でお配り

するのですが、そのお手伝いが可能な方についてはご協力頂ければと思います。１日目と同じく３

時に終了で、基本的には１日目も２日目も午後ご協力を頂く形で考えています。何かご予定等があ

る方については事務局にご連絡を頂ければ対応をさせて頂きますのでよろしくお願いします。農業

まつりは以上となります。 

【遠藤会長】 農業まつりについて何かご質問ありますか。では、ひとつよろしくお願い致します。

続きまして、（２）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」表彰事業の実

施についてです。農業委員会の功労者に関しては該当者なしです。農業功労者について、よろしく

お願いします。 

【事務局】 資料等はおつけしていないので簡潔にご報告させて頂きます。農業功労者候補として

Ｈさんを挙げさせて頂きましたが、ご本人からご快諾を頂きました。１１月３０日が締切りなので、

１１月中にかけてご家族ともやり取りをさせて頂き、現在、書類を作成中ですのでご承知おき頂け
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ればと思います。 

【遠藤会長】 続きまして、（３）認定農業者の再認定通知について、お願いします。 

【事務局】 ２２ページに簡単な通知文をご参考までにおつけしていますが、今年度、認定農業者

は新規の方はいらっしゃらなかったのですが、５年目を迎えたＩさん、Ｊさんのお二方が再認定を

迎えることになりまして、お二方からは再認定のご意思とあとは書類等のご用意を頂きまして、審

査を東京都の方々も含めてやらせて頂いたのですが、認定の通知文が市長から農業委員会宛てにも

来ていますので、ご報告致します。 

【遠藤会長】 次に、その他です。９月農業委員会活動記録カード集計結果、お願い致します。 

【事務局】 ９月農業委員会活動記録カードの集計結果をご報告致します。Ａ「総会、全員協議会」

１０件、Ｂ「農業委員会・農業会議の会議・研修等」３件、Ｃ「その他の会議・会合」２件、Ｅ「市

民・学校教育等との交流活動」７件、Ｆ「現地確認」２件、計２４件、以上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。続いて、１１月の総会をお願いします。 

【事務局】 １１月の総会は１１月２４日（木）午前１０時から、同じくこの第４会議室で予定し

ていますので、よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 以上をもちまして総会を終了致します。 

－了－ 


